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IINNFFOOLLEETTTTRREE    

TTRRIIMMEESSTTRRIIEELLLLEE    

--AAUUTTOOMMNNEE  22001177-- 

Le Mouvement Europe-Écologie-Les-Verts est composé de deux collèges : le Parti politique structuré de façon hiérarchique, et le 
Réseau coopératif structuré de façon horizontale.  
Rédigée par des membres du Comité national d’animation du Réseau coopératif, cette infolettre, destinée aux Coopératrices et 
Coopérateurs, a pour objectif de présenter les actions passées et à venir. 
Nos Infolettres font apparaître la diversité des points de vue qui coexistent au sein du Réseau coopératif. De manière toute aussi 
importante, elles sont destinées à faire connaître les actions militantes écologistes que nous portons ou soutenons.  

Bonne lecture !  
Le Comité de rédaction 

 
______________________________________________________________________ 

SSOOMMMMAAIIRREE  

 CCoonnssttrruuiissoonnss  eennsseemmbbllee  ll’’aavveenniirr  ddee  ll’’ééccoollooggiiee  
ppoolliittiiqquuee  !!  

  LLee  ssoonnddaaggee  ddee  jjuuiilllleett  ::  vvooiiccii  lleess  rrééssuullttaattss  !!      

  PPeerrttuurrbbaatteeuurrss  eennddooccrriinniieennss..  NNee  bbaaiissssoonnss  ppaass  llaa  ggaarrddee  !!    

  UUnn  ppoouurr  ttoouuss,,  ttoouuss  ppoouurr  uunn  !!  

  EEssppeerraannttoo..  LLee  ffeeuuiilllleettoonn  ccoonnttiinnuuee……  mmaaiiss  pplluuss  ttaarrdd  !!  
______________________________________________________________________ 
CCoonnssttrruuiissoonnss  eennsseemmbbllee  ll’’aavveenniirr  ddee  ll’’ééccoollooggiiee  ppoolliittiiqquuee  !!  

Le congrès du parti EELV de juin 2016 à Pantin avait défini une 
stratégie de non-alliance avec le PS pour les élections de 2017. 
Pourtant, le candidat écologiste s’est désisté en février 2017 au 
profit du candidat du PS, Benoit Hamon, et lors des élections 
législatives un accord a été conclu entre le parti EELV et le parti 
PS pour se partager des circonscriptions sans concurrence entre 
PS et EELV. 

Les résultats ont été catastrophiques pour EELV, qui perd ainsi 
les deux tiers de ses subventions publiques pour la période 
2018-2022. 

Un mouvement de contestation interne à EELV s’est alors 
constitué, sur Internet, puis lors des JJoouurrnnééeess  dd’’ééttéé  ddeess  

ééccoollooggiisstteess de Dunkerque, et enfin lors du Conseil fédéral du 
Parti en septembre. Le résultat en a été le lancement d’une 
démarche ouverte de création fin 2018 d’un nouveau 
mouvement autonome de l’écologie politique.  

Le Réseau coopératif est associé à cette démarche, qui jusqu’à 
début décembre est pilotée par un Comité d’initiative de 18 
personnes, issu du Conseil fédéral du parti, où nous n’avons que 
deux places, d’où notre influence très minoritaire. Pourtant, la 
conquête du pouvoir afin de peser et d’agir en politique, que ce 
soit dans une mairie, un conseil départemental ou régional, ne 
passe plus obligatoirement par le contrôle d’un parti, mais 
plutôt par la constitution d’une base solide de militants qui 
portent une idéologie. 

Pour ce futur mouvement de l’écologie politique, le pari sera de 
fédérer, à travers un collectif, ceux qui aspirent à voir les valeurs 
de l’écologie, celles de la CChhaarrttee  ddeess  vveerrttss  mmoonnddiiaauuxx, trouver 
leur expression au sein des institutions politiques. Ce 
mouvement s’adressera aussi bien aux citoyens, qui seront 
acteurs lors d’assises territoriales décentralisées prévues début 
2018, qu’à des personnalités bien connues du grand public pour 
leur investissement personnel dans l’écologie, qu’aux ONG et 
associations qui œuvrent pour la planète, ainsi qu’aux autres 
partis politiques se déclarant en accord avec la CChhaarrttee  ddeess  vveerrttss  

mmoonnddiiaauuxx. 

Vous avez donc toute votre place pour participer à ce processus 
constituant qui devrait aboutir fin 2018 à une convention de 
fondation pour ce nouveau mouvement autonome de l’écologie 
politique. En reprenant votre cotisation à la Coopérative pour 
2017, vous serez tenus mensuellement au courant de 
l'avancement de ce processus constituant, et vous y participerez 
plus activement en vous engageant dans les actions menées par 
le RRéésseeaauu  ccooooppéérraattiiff qui s’inscriront dans cette démarche. 

Denis Guenneau 
Coopérateur EELV 

Île-de-France  
______________________________________________________________________ 

Le sondage de juillet : voici les résultats ! 

Ce sondage, lancé dans le cadre de l'Infolettre de l'été, avait 
pour but d'illustrer l'atelier que nous avons animé lors des JJDDEE à 
Dunkerque. Cet atelier portait sur llaa  ppeerrcceeppttiioonn  ddeess  mmeemmbbrreess  

eett  aanncciieennss  mmeemmbbrreess  dduu  RRéésseeaauu  ccooooppéérraattiiff  dd''EEEELLVV  ss’’aaggiissssaanntt  ddee  

lleeuurr  aappppaarrtteennaannccee  àà  uunn  mmoouuvveemmeenntt  aarrcchhii--ddoommiinnéé  ppaarr  llee  PPaarrttii  

ppoolliittiiqquuee..  

https://framaforms.org/questionnaire-de-la-cooperative-eelv-
1501232262 

En plus de ma propre analyse, vous trouverez les premiers 
commentaires provenant de personnes du CNARC qui en ont eu 
la primeur. N'hésitez pas à commenter vous aussi cette analyse 
sur notre site www.coop.eelv.fr. Nous en tiendrons compte au 

https://framaforms.org/questionnaire-de-la-cooperative-eelv-1501232262
https://framaforms.org/questionnaire-de-la-cooperative-eelv-1501232262
http://www.coop.eelv.fr/
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cours de la phase de réflexion en cours sur l'évolution de 
l'écologie politique en France. 

Le faible nombre de réponses (51) ne permettant pas de 
déboucher sur une vision fiable. Il faut donc interpréter ces 
résultats comme un retour de la part des coopérateurs et 
coopératrices les plus motivés. 

QQuuii  aa  rrééppoonndduu  ??    

En première analyse, les réponses viennent majoritairement de 
coopérateurs et coopératrices de la génération des baby-
boomers ayant rejoint la coopérative de 2010 à 2012. Très peu 
de jeunes et de femmes ont répondu. 

Une durée moyenne de cotisation entre trois et quatre années 
montre qu'ils sont plutôt fidèles. 

La Coopérative est pour eux principalement un lieu de 
réflexion(31), et non pas d'actions (9), ni de rencontre (7). Ceci 
est à modérer, car seules les régions structurées, actuellement 
PACA, Bretagne et Ile de France, mènent ou ont mené des 
actions et organisé des rencontres. 

QQuueelllleess  ssoonntt  lleeuurrss  aatttteenntteess  ??  

La Coopérative devrait, selon ceux qui ont répondu, en priorité 
(en % des personnes qui se sont exprimées) 
- Réconcilier les citoyens avec la politique (85%) 
- Créer des lieux de rencontre (76%) 
- Démontrer la viabilité d'une structure coopérative en politique 
(71%) 
- Nourrir les militants des réalités de terrain (69%) 
- Sensibiliser les citoyens à la complexité des choix 
démocratiques (66%) 
- Lutter contre la défiance de la majorité des citoyens vis-à-vis 
de la politique (65%) 
 

EEnn  tteerrmmeess  ddee  ccoommmmuunniiccaattiioonn,,  pour ceux qui ont répondu : 

- les relations qu'ils entretiennent avec le Mouvement EELV sont 
mauvaises ou médiocres (49%) 
- la coopérative est mal perçue dans le mouvement EELV (70%)  
- la coopérative est mal perçue dans la société (84%) 
- la coopérative n'est pas connue en dehors d'EELV (95%) 
- l'originalité de la coopérative n'est pas suffisamment 
communiquée en interne d'EELV (71%) 
- l'originalité de la coopérative est encore moins communiquée 
en externe d'EELV (84%) 
- l'articulation entre les actions du parti et celles de la 
coopérative est inexistante ou occasionnelle (88%) 

Concernant lleess  aaccttiioonnss  àà  pprriivviillééggiieerr, le hit parade des 10 les plus 
souvent déclarées comme importantes, parmi celles que nous 
avions proposées, se décline ainsi : 

- Transition énergétique (90%) 
- Protection de la planète (81%) 
- Pollution des océans (81%) 
- Eau bien commun (78%) 
- Solidarité (74%) 
- Nucléaire (73%) 
- Pesticides (72%) 
- Gaz de schiste (67%) 
- Alimentation circuit court (57%) 
- Transparence (56%) 

On sait bien sûr que la manière de poser les questions oriente 
les réponses. Mais les sondés pouvaient compléter et proposer 
d’autres actions à figurer dans leur propre hit parade. 

 

QQuueellqquueess  rrééfflleexxiioonnss  ssuurr  ssee  ssoonnddaaggee  

UUnn  rreettoouurr  dd’’aannaallyyssee  ddee  PPaattrriicckk,,  ccooooppéérraatteeuurr  PPooiittoouu--CChhaarreenntteess  

Il faut ccoommmmuunniiqquueerr à l'extérieur pour que le rôle de la 
Coopérative, qui colle parfaitement aux attentes démocratiques 
d'aujourd'hui, soit perçu et compris. Noter à ce propos que la 
Coopérative est inconnue du grand public, donc « non perçue » 
et non pas « mal perçue » comme l'indique la réponse à l'une 
des questions. Communiquer mais comment sans un(e) 
référent(e) charismatique sachant que le Parti ne joue pas un 
rôle équitable de ce point de vue et que les médias considèrent 
que la Coopérative n'est pas un sujet attractif ? 

Au plan du contenu général, j'apprécie que la rrééfflleexxiioonn soit 
plébiscitée aux côtés de l'action, car je l'ai toujours considéré 
ainsi. Cela correspond précisément au rôle que Dany avait 
assigné à la Coopérative. Cela milite pour une participation 
massive aux commissions thématiques (cf. en particulier la 
commission post-croissance) et une amplification du rôle de 
l'Agora qui doit dynamiser des actions et réflexions communes. 

Au plan du contenu spécifique, la position du thème "solidarité" 
juste devant le thème "nucléaire" est importante, car 
symptomatique du glissement de l'écologie militante originelle 
vers la ssoocciiaall-ééccoollooggiiee (retour d'André Gorz, thèses récentes 
l'Eloi Laurent, etc.). Cette social-écologie est la meilleure 
garantie d'une percée de l'écologie politique dans la société. 

Je me suis recentré sur une série de conférences dans des 
associations environnementales (dont une sur l'agro-écologie 
dans la Creuse en septembre) et c'est un vrai sujet. Le scénario 
d'une coopérative ouverte sur l'ensemble des partis autour 
d'une plate-forme social-écologique commune?  

UUnnee  aauuttrree  rrééfflleexxiioonn  àà  cchhaauudd  ddee  CCéécciillee,,  ccooooppéérraattrriiccee  PPAACCAA,,  aavveecc  

ddeess  nnuuaanncceess  aappppoorrttééeess  ddeeppuuiiss..  

Je ne partage pas l'enthousiasme de Patrick pour l'Agora (mais 
la participation non négligeable de membres du Parti à la 
réunion de septembre pourrait me faire changer d’avis, à 
condition que les Coopérateurs soient eux-mêmes plus 
nombreux à assister à ses réunions). J’ai également des doutes 
quant à notre capacité à communiquer, serait-ce grâce à un 
leader charismatique. Il faudrait avoir quelque chose à 
communiquer. Pour cela, il faut, selon moi, des actions. Or, la 
nécessité de celles-ci n’est pas retenue comme prioritaire par 
les sondés ! Dans le même temps et paradoxalement, les 
mêmes sondés répondent massivement (jusqu’à 90 %) à la 
question sur les actions à privilégier ! Cela démontre, une fois 
de plus, que la prudence s’impose dans l’interprétation d’un 
sondage. 
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UUnnee  rrééfflleexxiioonn  ddee  DDeenniiss,,  ccooooppéérraatteeuurr  IIDDFF  

La Coopérative est totalement inconnue des citoyens à qui elle 
était destinée, c’est-à-dire tous ces militants écologistes qui 
sont en accord avec la Charte mondiale des verts, mais qui ne 
veulent pas s’encarter dans un parti. Le Mouvement EELV n’a 
pas su les attirer, que ce soit au niveau local, où les réseaux 
locaux, structure de base du Mouvement, n’ont jamais été 
opérationnels, ou bien au niveau national, où l’Agora et son 
groupe d’animation, n’ont encore que peu d’audience auprès 
du Bureau exécutif du parti. Seules les coopératives régionales 
ont pu montrer ce que la Coopérative pourrait apporter dans 
l’ouverture du Mouvement au « peuple écologiste ».  

Denis Guenneau 
Coopérateur EELV 

Île-de-France  
______________________________________________________________________ 

PPeerrttuurrbbaatteeuurrss  eennddooccrriinniieennss..  NNee  bbaaiissssoonnss  ppaass  llaa  
ggaarrddee  !!    

Mercredi 4 octobre, le Parlement européen s’oppose au projet 
de règlementation de la Commission européenne sur les 
perturbateurs endocriniens, jugeant cette dernière trop laxiste 
et trop favorable aux lobbys industriels.  

Il s’agit là d’une bataille gagnée contre l’absurdité et la logique 
dévastatrice des intérêts privés à court terme, mais hélas pas 
d’une victoire 
finale. 

En effet, alors que 
le rôle des 
perturbateurs 
endocriniens est 
dorénavant 
reconnu par la 
communauté 
scientifique dans 
des pathologies 
comme le cancer, 
le diabète, 
l’obésité ou encore 
des troubles du 
développement du 
cerveau, rien n’indique que la Commission – chargée depuis 
2013 d’établir une règlementation protectrice, condamnée en 
2015 par la Cour européenne de justice pour n’avoir pas encore 
fait aboutir le processus – revienne avec de meilleures 
intentions. 

A chacun donc de se mobiliser contre ces poisons fréquemment 
présents dans les cosmétiques ou les pesticides, voire tout 
simplement dans notre alimentation quotidienne…' 

Stéphane Tiger 
Coopérateur EELV 

Pays-de-la-Loire 
____________________________________________________ 

UUnn  ppoouurr  ttoouuss,,  ttoouuss  ppoouurr  uunn  !!  

Nous voudrions être merveilleusement indépendants mais en 
sachant aussi être ensemble pour porter, pour défendre 
l’important et nécessaire collectif. Parce que nous sommes 
avant tout des individus libres, nous devons savoir abandonner 
un peu de notre souveraineté sur notre vie pour partager des 
luttes, des constructions, des projets, des objectifs communs. 

La société, résultant de l’abandon de notre propre souveraineté, 
et que nous avons fabriquée, est-elle devenue autiste pour ne 
plus voir ce qui lui est le plus cher, nous ? Et pourtant cette 
société ne voit plus qu’elle et le système qui la fait survivre. 

Une distance, un éloignement, une incompréhension s’est 
installée entre l’individu et le système sociétal qui l’enferme : 
l’individu, malgré tout, a envie et besoin de reconquérir sa 
propre vie. Ce sentiment est parfois profondément enfoui en lui 
et par-là crée ce malaise indéfinissable qui détruit son identité. 

L’individu ne sait rester autonome que par la proximité sous 
toutes ses formes et en particulier celle que permet la 
compréhension, ou le respect, de ce qui l’entoure et le 
contraint ; l’éloignement l’asservit. 

Par conséquent s’il y a communs, ils doivent être simples à 
appréhender et « avoir du sens ». Pour cela on peut penser 
qu’ils doivent être proches des quatre grandes aspirations de 
chaque individu, qui sont individuelles, collectives, existentielles 
et de survie. 

Cette société respectueuse des individus et de leurs aspirations 
ne peut être composée que de citoyens  ayant une conscience 
éclairée de tous les niveaux de Commun : niveaux représentatifs 
des intérêts, allant de ceux de l’individu à ceux de la population 
terrestre, d’aujourd’hui au futur, de l’humain à l’humanité. 

PPoouurr  qquuee  cceettttee  ccoommpprrééhheennssiioonn  ssooiitt  ffaacciillee,,  eessssaayyoonnss  ddee  nnoouuss  

ccoonntteenntteerr  ddee  ppeeuu  ddee  nniivveeaauuxx  eesssseennttiieellss..    

Au minimum, chaque entité/système de Commun doit 
correspondre à la résolution d'un niveau de besoin essentiel de 
survie, et de fait, à ceux qui sont basés sur la solidarité et la 
répartition. Cette structuration va être basée sur trois 
éléments : le lien, le principe de fonctionnement du collectif et 
la temporalité attachée à chaque entité/système de Commun. 
On peut exclure de cette structuration du Commun la langue et 
la monnaie qui ne sont pas structurants pour les besoins de 
survie mais jouent surtout le rôle d’outils d’échanges.  

Dans une approche où chaque niveau est une entité/système 
ayant son fonctionnement propre, et si on rejette l’approche 
hiérarchique, jacobine diront certains, l’approche transversale, 
ou plutôt circulaire, nécessite que tous les niveaux retenus 
soient inclusifs les uns des autres. Il y aura donc cohabitation 
entre plusieurs systèmes. 

Les mots clés culturels structurants, « de bon sens humain », qui 
pourraient définir ces niveaux sont  au nombre de quatre. Ils 
sont liés à quatre entités/systèmes facilement repérables et 
quatre modes de fonctionnement différents qui y 
correspondent naturellement. Ils semblent suffisamment 
représentatifs par la proximité qu’ils expriment au travers de 
leurs composants et par la différenciation structurante de leurs 
fonctionnements : 

 FFaammiillllee,,  ttrriibbuu,,  ttiieerrss  lliieeuuxx. L’individu doit pouvoir exercer son 
libre arbitre, c’est son bien-être ; cela passe par le rejet de 
l’hétéronomie et une croyance indéfectible en la nécessité de sa 
propre souveraineté sur sa vie… L’hétéronomie est une 
dépendance à des lois extérieures à son intérêt personnel et 
s’oppose à l’autonomie qui est une dépendance à ses propres 
lois. 

 RRééggiioonn,,  aassssoocciiaattiioonnss,,  rréésseeaauuxx, Le collectif est choisi et 
conduit par l’individu qui se nourrit de l’autre et est reconnu par 
lui. Première articulation avec la collectivité. Cela passe 
aujourd’hui par uunnee  ddééssaapppprroopprriiaattiioonn  dduu  ccoolllleeccttiiff  ppaarr  llee  pprriivvéé  
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mmaaiiss  aauussssii  eett  ssuurrttoouutt  ppaarr  llee  ppuubblliicc..  EEnn  eeffffeett  llee  CCoommmmuunn  ccoolllleeccttiiff  

eesstt  ddeevveennuu  llee  ppuubblliicc  eett  uunnee  pprroopprriiééttéé  nnoorrmmééee  eett  llééggiifféérrééee  ddeess  

rreepprréésseennttaannttss  éélluuss  ddee  nnooss  ccoolllleeccttiivviittééss..  CCeettttee  ssppoolliiaattiioonn  dduu  

CCoommmmuunn  aauu  ttrraavveerrss  dduu  PPoolliittiiqquuee  eett  llaa  nnoonn--ccoonnssiissttaannccee  

ppaarrttiicciippaattiivvee  ddee  llaa  ddéémmooccrraattiiee  eesstt  àà  ll’’oorriiggiinnee  ddee  llaa  ddééffiiaannccee  

aavvéérrééee  dd’’uunnee  ggrraannddee  ppaarrttiiee  ddee  llaa  ppooppuullaattiioonn  eennvveerrss  nnooss  éélluuss  

qquueellss  qquu’’iillss  ssooiieenntt  eett  eennvveerrss  llee  ffoonnccttiioonnnneemmeenntt  ddee  nnoottrree  

ssoocciiééttéé. 

 CCoonnttiinneenntt,,  ccoooorrddiinnaattiioonn,,  ccoollllaabboorraattiioonn, Ce niveau 
d’aspiration au collectif résulte d’une volonté naturelle 
d’amélioration de la résilience de l’être humain. 

 MMoonnddee,,  eessppaaccee,,  ccooooppéérraattiioonn. Pour obtenir cette résilience, 
l’être humain collabore et coopère avec la nature. 

Toujours en ce qui concerne les besoins essentiels, chacun de 
ces niveaux de commun se préoccupe d’une  perception du 
temps différenciée ; les trois dernières temporalités nécessitant 
une organisation collective :  

 Immédiate 

 À court terme 

 À moyen terme 

 À long terme 
Les quatre entités/systèmes ont leur propre fonctionnement et 
sont indépendantes les unes des autres ; les relations entre les 
quatre systèmes s’effectuent à partir de lieux de confrontation 
qui sont, dans la représentation graphique ci-dessous, au 
nombre de six, en lien avec les besoins essentiels, mais en 
réalité ne sont que trois. 

 

- Le respect des grands équilibres de la nature, la résilience de 
l’humain (entre le long terme et l’immédiat et le court terme et 
le moyen terme) 
- Le respect de l’individu, la laïcité, la médiation (entre le moyen 
terme et l’immédiat et le court terme) 
- Le respect du désir de vivre ensemble demain

1
 (entre le court 

terme et l’immédiat) 

Ces lieux de confrontation sont nécessaires pour gérer le 
principe de subsidiarité qui préside au lien entre les quatre 
entités/systèmes. La prise en charge d'une action, d’une 
décision, lorsqu'elle est nécessaire, revient à l'entité la plus 
proche du niveau qui est directement concerné par cette action.  

Nous vivons aujourd’hui dans un monde désenchanté et 
superficiel, déconnecté de nos besoins essentiels. Nous 
continuons à faire fonctionner un système qui ne nous sert plus.  

Pourtant c’est nous qui faisons tourner la machine, et nous le 
ressentons tous. A partir de nous-mêmes et du local, réveillons-
nous pour aimer notre vie, combattons toutes soumissions. La 
démocratie commence par l’autonomie des individus, mais 
aussi par l’autonomie de chaque entité/système de commun. 
Sur chaque action construisons les liens affectifs et sociaux qui 

permettront toutes les confrontations possibles, constructives 
et non conflictuelles. 

Contentons nous de peu de représentations: l'individu, la 
région, le continent, le monde. Ainsi il deviendra possible de 
pouvoir revendiquer « Un pour tous, tous pour un ». 
[1]

 Les idées d’Ernest Renan (1823-1892) se retrouvent dans une 
conférence à la Sorbonne donnée le 11 mars 1882, Qu’est-ce 
qu’une nation ? Un passé commun, un présent commun et un 
désir de vivre ensemble demain « c’est un plébiscite de tous les 
jours ». En privilégiant l’élément psychologique (le vouloir vivre 
collectif), l’École française entend montrer la supériorité de la 
volonté sur le fait, c'est-à-dire la supériorité du contrat social 
sur les données naturelles et la supériorité du droit sur les 
phénomènes physiques. 

Christian OLIVE 
Coopérateur EELV 

Languedoc-Roussillon 
____________________________________________________ 

EEssppéérraannttoo..  LLee  ffeeuuiilllleettoonn  ccoonnttiinnuuee……  mmaaiiss  pplluuss  ttaarrdd  !!  

La France compte 67 millions de sujets, sans compter les sujets 
de mécontentement. Aussi la lettre info ne peut-elle pas tous 
les inclure.  

Il y a entre 6 000 et 7 000 langues dans le monde et peut être 
plus dans l'univers. (EEkkzziittaass  iinntteerr  66  000000  kkaajj  77  000000  lliinnggvvoojj  eenn  llaa  

mmoonnddoo,,  eebbllee  ppllii  eenn  llaa  uunniivveerrssoo). L'esperanto est la 34èmeè 
langue la plus parlée dans le monde, sans compter celle qui sont 
parlées ailleurs. (EEssppeerraannttoo  eessttaass  llaa  3344--aa  pplleejj  ppaarroolliittaa  ddaa  lliinnggvvoojj  

eenn  llaa  mmoonnddoo,,  ppoorr  nnee  mmeenncciiii  ttiiuunn,,  kkiiuunn  oonnii  ppaarroollaass  aalliillookkee). Aussi 
la lettre info ne peut-elle pas toutes les inclure. 

 

Mais l'esperanto, qui n'est pas la langue d'un pays mais celle de 
la paix, a sa place dans la lettre info. Cependant le manque 
d'espace dans notre présente lettre info nous contraint à 
repousser à la prochaine parution notre contribution 
espérantiste. Sniff, sniff... Consolez vous, vous ne perdrez rien à 
attendre, la prochaine sera d'autant plus réussie...   

Marc Gallardo 
Coopérateur EELV 

PACA 
____________________________________________________   

Pour réagir aux articles des infolettres, vous pouvez les 
retrouver sur notre site web à l'adresse 
http://coop.eelv.fr/category/infolettres/ 

Pour le Comité National d'Animation du Réseau Coopératif 
(CNARC). 

http://coop.eelv.fr/category/infolettres/

